



東小だより

学校教育目標 「心豊かに自立する子を育てる」

東小マナー ～え・ほ・し・い・わ～

7月号

令和3年6月30日

茅ヶ崎市立東海岸小学校

校長 山井美奈子

きれいになると、気持ちがよいです！

毎年、職員玄関の清掃を6年生が担当しています。職員玄関は来校者をお迎えし、教職員も毎日使います。玄関という場所をきれいにしておくことを大切にされているご家庭も多いのではないのでしょうか。

職員玄関は普段、掃き掃除を行います。さらに側溝に溜まった砂をきれいに取り除く6年生の姿をみかけました。側溝から砂を取り出すのも一苦労です。どうしたら取り出せるか、スコップも使って試行錯誤しながら数日かけてきれいにしていました。目につくところではありませんが、その場所がきれいになり、玄関を通るたびにとても気持ちよさを感じます。

そして、何よりも6年生が夢中になって取り組む姿をうれしく思います。一生懸命清掃し、きれいになると心もすがすがしくなります。日々の清掃にしっかり取り組むことを通して、働くことの喜びを感じ、継続していく力を子どもたちに身に付けてほしいと思います。

※安全のために格子蓋を外す時は大人に確認しましょう。



授業参観・引き取り訓練をありがとうございました！

今年度は、まだ制限の多い状況ではありますが、様々な活動を再開しています。6月は、授業参観や引き取り訓練を無事実施することができました。ご協力ありがとうございました。また、28日より個人面談も始まりました。ご家庭や地域の皆様との連携を深め、子どもたちの健やかな成長を支えてまいりたいと考えています。今後も感染症対策を講じながら、来校いただく機会を持てるように努めてまいります。よろしくお願いいたします。

☆☆来校時のお願い☆☆

- ・来校前に検温及び体調を確認し、校地内では保護者証とマスクの着用をお願いします。
- ・昨年度より、赤い紐のカードフォルダーと学年色別の保護者証を東小会よりお渡ししております。
- ・保護者証をお忘れの（お持ちでない）場合は、職員玄関の来校者名簿に記載し、来校者証を着用してください。来校者証はお帰りの際にご返却をお願いします。

・原則、職員玄関からお入りください。

（授業参観・懇談会・個人面談等、児童用昇降口からお入りいただく場合はお知らせします。）

・事前に担任や学校と連絡が取れている場合は、直接、教室や保健室までお願いします。

・連絡をされていないときは、職員室もしくは事務室に声をかけてください。

・正門を必ず閉めていただきますようお願いいたします。

・駐輪場所は、中庭を通り、第一中学校とのフェンス沿いになります。中学校通用口の前は駐輪をお控えください。なお、児童の活動時間中は、自転車は乗らずに駐輪場までお願いします。

（行事等で来校される際、「自転車O運動」のご理解ご協力をよろしくお願いいたします。）

☆忘れ物について☆

登校してから忘れ物に気づき、慌てて取りに帰ろうとする子に声をかけることが度々あります。忘れ物は取りにいかないことを学級でも指導していますが、「でも…」と不安な気持ちでいっぱいの様子はです。忘れ物をしないように準備ができるとういのが良いのですが、もし忘れてしまっても決しておうちに帰ることのないように、そして学校の先生に相談するようにご家庭でもお話しください。また、忘れ物を届ける際は、次のようお願いします。

- ・職員室もしくは事務室にお声かけください。お預かりします。
- ・始業前は、学校職員に「忘れ物を届けに来ました。」とひと言声をかけ、教室まで届けていただければと思います。門での見守りも行っていますので、お声かけください。（お急ぎの場合はお預かりします。）

☆引き取り訓練でのご協力をありがとうございました☆

毎月のふくろう運動での見守りをしてくださっている推進協の皆様が、今回の引き取り訓練でも、横断歩道や交差点での見守りや、学校前の通りが一方通行になるように声かけを行っていただきました。

推進協の皆様が、黄緑色のベストや帽子を着用して見守りをしています。いつもありがとうございます。



必ず歩道やグリーンベルトを歩きましょう。学校前の通りでも、前の人を追い越すために一段高い歩道から、車道に飛び出す子がいます。また、横断歩道の斜め渡りも危険です。慌てず、横断歩道で安全をよく確認してから渡りましょう。

ここ数日、学校前の通りを、大きなトラックが行き来しています。（引き取り訓練の時も数台通りました。）安全に気をつけて、登下校してください。

人権教育移動教室

6年生を対象に国連 NGO 横浜国際人権センター会長杉藤旬亮氏をお呼びして、人権についてのご講演をいただきました。「だれもが、死にたくない幸せになりたいという願いを持っています。人権とは、皆の願いである命と幸せを守るための権利です。」とわかりやすくお話しくださいました。子どもたちは、人権について難しく考えるのではなく、身近なこととして捉えることができたのではないのでしょうか。



参考：令和2年度版 人権の擁護
—法務省人権擁護局—

「人権」とは「すべての人々が生命と自由を確保し、それぞれの幸福を追求する権利」あるいは「人間が人間らしく生きる権利で、生まれながらに持つ権利」

学校だより6月号 6年生租税教室でのつぶやきより1億円って…1円玉だとどのくらいの重さ？1枚1gとして…答えは100tです。100tの重さを想像できますか？
ズーラシアで1番大きな動物といえば、インドゾウで…オスでは約5tになるそうです！（参考：よこはま動物園ズーラシア公式サイト）

☆新しい職員の紹介☆

橋本晴香給食調理員：7月1日より給食調理に携わります。

☆給食調理場大規模改修に係る保護者説明会☆

日時 7月9日（金） 15：00～16：00
場所 東海岸小学校体育館

家庭の事情等により、ご家庭からの弁当持参を希望される場合、給食費の事務手続きが必要となります。先日「給食提供停止希望申出書」を配付しております。提出は7月19日（月）までとなっています。

暑くなってきました。感染症対策とともに熱中症予防にも努めましょう！

変異株の感染者が増加傾向にあり、心配な状況が続いています。引き続き登校前の検温と健康観察票による体調の確認をお願いします。

学校における基本的な感染症対策としては、教育活動の際、近距離での会話や発声等が必要な場面が生じ得ることから、飛沫を飛ばさないように原則、常時マスクを着用します。しかし、6月に入り暑い日が続き、熱中症のリスクが高まることから、学校ではまず、体育の時間のマスク着脱について次のように確認しています。

○熱中症への対応を優先し、体育の時間はマスクを外します。

- ・外したマスクは各自用意した袋に入れて、適切に管理できるように指導します。
- ・マスクを外したら、人との十分な距離を確保し、会話を控えます。
- ・児童がマスクの着用を希望する場合は、保護者と確認した上で着用を認め、呼吸が激しくなるような運動は控えるようにします。また、暑くて気分が悪いときや息苦しさを感じたときは、マスクを外します。

※体育の時間のマスク着用を希望される場合は、担任に連絡帳等でお知らせください。

体育だけでなく、登下校時の熱中症への対応も必要です。「学校から遠く、子どもの足で30分以上かかります。通学路には日陰もなく、熱中症が心配です。」との声も届いています。学校では、登校後や下校前の水分補給の声かけを行っています。また、暑いときは、人との十分な距離をとって会話を控えることで、マスクを外してもよいことを伝えています。ご家庭でも感染症対策とともに熱中症予防について、お子さまとお話しくださいますようお願いいたします。

6月16日に茅ヶ崎市教育委員会からの「熱中症事故の防止について」と別紙「新型コロナウイルスを想定した『新しい生活様式』における熱中症予防について」を家庭数で配付いたしました。学校も別紙の◆学校における熱中症予防策の例を参考に、熱中症対策について改めて教職員の共通理解を図り、子どもたちの安心と安全を第一に教育活動を継続してまいります。

【茅ヶ崎市教育委員会 教育センターより 研修会のご案内です】

令和3年度幼児教育研修会

ほどほどの子育ての大切さ
～アタッチメントを基盤として～

先着
60名!

講師 園田 菜摘 先生（横浜国立大学教授）

日時 令和3年8月5日（木）14時30分

申込日時 7月1日（木）～8月2日（月）

申込方法 ホームページ・電話・FAX

★講演の様子は、後日動画配信もいたします。



問合せ 教育センター ☎86-9965

☒ <https://www.city.chigasaki.kanagawa.jp/kyouiku/1005049/index.html>